

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Pada bagian akhir skripsi ini, penulis akan memaparkan beberapa kesimpulan yang dapat diambil dan saran yang didasarkan pada temuan hasil penelitian. Secara umum penulis menyimpulkan bahwa kewaspadaan masyarakat terhadap bencana banjir sudah dikatakan waspada, seperti yang diungkapkan oleh salah satu informan: "Kalau ngomong soal waspada, yaa harus waspada sih kita, malah bisa dibilang udah sangat waspada, namanya juga bencana kan sisi negatif yang ditakutkan pasti ada sedikit banyak ada cemaslah gara-gara ada korban jiwa contohnya kayak tahun lalu". Dan untuk dampak yang ditimbulkan akibat bencana banjir ini memang sangat berpengaruh terhadap kehidupan masyarakat baik itu dari ekonomi bahkan dapat juga mengganggu kegiatan aktivitas masyarakat, seperti yang diungkapkan oleh salah satu informan: "Dampak gara-gara banjir juga sangat-sangat mempengaruhi beberapa aktivitas, kayak ngejalanain aktivitas jadi sulit, mau pergi kerja, mau antar anak kesekolah, air bersih sulit juga jadinya, tapi yang paling terasa ruginya tu soal perekonomian, sulit pergi kerja, jadi sampe 2/3 hari suami saya gak masuk kerja". Secara lebih khusus penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

#### **1. Pengetahuan Kewaspadaan Masyarakat Terhadap Banjir**

Berdasarkan hasil penelitian pengetahuan masyarakat di Dusun Nilas tentang kewaspadaan mereka terhadap bencana banjir tergolong sudah masuk dalam kategori sangat tinggi untuk tingkat kewaspadaannya. Hal ini terlihat pada pengetahuan mereka mengenai kewaspadaan banjir. Maka dapat dijelaskan bahwa untuk terciptanya sebuah aksi tindakan yang baik pada masyarakat dalam hal penanggulangan banjir sangat dibutuhkan pengetahuan yang menjadi pendorong utama masyarakat dalam bertindak. Hal tersebut menunjukkan bahwa apapun yang dilakukan oleh manusia sangat dipengaruhi oleh pengetahuan yang dimilikinya. Begitu juga dalam

hal ini, semakin tinggi pengetahuan masyarakat maka akan semakin baik pula aksi atau tindakan yang dilakukan pada tahap-tahap penanggulangan banjir tepatnya sebelum, saat dan sesudah banjir. Pada penelitian ini sumber pengetahuan yang diperoleh oleh masyarakat mengenai kewaspadaan ataupun tindakan penanggulangan banjir diperoleh dari pengalaman yang sudah mereka lewati dari kejadian banjir sebelumnya. Pengetahuan tentang penyebab banjir dapat berasal dari faktor manusia karena akan membuat mereka sadar bahwa menjaga lingkungan sangat penting untuk mengurangi terjadinya banjir.

## 2. Dampak Atau Kerugian Yang Dialami Masyarakat Akibat Terjadinya Bencana Banjir

Untuk dampak yang ditimbulkan akibat bencana banjir ini memang sangat berpengaruh terhadap kehidupan masyarakat baik itu dari ekonomi bahkan dapat juga mengganggu kegiatan aktivitas masyarakat hingga menyebabkan kematian pada warga dusun nilas yang terdampak akibat dari bencana banjir pada saat dimulai dari naiknya kapasitas air bahkan sampai surut.

## **B. SARAN**

Berdasarkan dari pengkajian hasil penelitian di lapangan maka penulis bermaksud memberikan saran yang mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi lembaga maupun bagi peneliti yang selanjutnya, yaitu sebagai berikut:

### 1. Bagi Pihak Lembaga

Seperti yang sudah dijelaskan, bahwa kewaspadaan terkait bencana banjir adalah sesuatu hal yang sangat penting dan utama untuk diperhatikan dalam menunjang meminimalisir dampak negatif yang ditimbulkan dari bencana alam tersebut. Hasil penelitian terkait kewaspadaan masyarakat terhadap bencana banjir akibat cuaca yang ekstrem ini secara umum sudah menunjukkan bahwa masyarakat di Dusun Nilas ini sudah waspada dalam menghadapi bencana banjir. Namun secara khusus perlu adanya peningkatan yang lebih baik lagi, diantaranya berdasarkan hasil temuan

peneliti terkait dengan tindakan tanggap darurat yang semestinya harus ada dilakukan oleh masyarakat atau pihak dari kepala Dusun bahkan kepala Desa Sebatih ini.

## 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Adapun beberapa saran yang perlu diperhatikan bagi peneliti selanjutnya yang tertarik meneliti tentang kewaspadaan masyarakat terhadap bencana banjir akibat cuaca yang ekstrem di Dusun Nilas Desa Sebatih Kecamatan Sengah Temila Kabupaten Landak Adalah :

- a. Peneliti selanjutnya diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber maupun referensi yang terkait dengan kewaspadaan masyarakat terhadap bencana Banjir maupun dampak negatif yang ditimbulkan akibat dari cuaca yang ekstrem agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lebih lengkap lagi.
- b. Peneliti selanjutnya diharapkan lebih mempersiapkan diri dalam proses pengambilan dan pengumpulan dan segala sesuatunya sehingga penelitian dapat dilaksanakan dengan lebih baik. Peneliti selanjutnya diharapkan ditunjang pula dengan wawancara dengan sumber yang kompeten dalam kajian terkait Kewaspadaan masyarakat terhadap bencana banjir akibat cuaca yang ekstrem di Dusun Nilas.